

David TAUPIAC / Soho Solo



Thématique

Culture de l'accueil
Offres d'activités

Communication / Promotion / Prospection
Accompagnement de porteurs de projets

DESCRIPTION DU PROJET

Soho Solo : le pari du télétravail dès le début des années 2000 !
Soho Solo est porté par Gers développement (Agence de développement économique, crée en 2008 par le département)
Aujourd'hui Gers Développement est constitué des 15 EPCI du département et des trois chambres consulaires.

Le dispositif est né suite à une étude au début des années 2000 : une vraie volonté d'urbains de venir télétravailler à la campagne. Et un événement : « Le bonheur est dans le pré » a accéléré le processus.

Le dispositif est lancé en 2008 après une phase d'expérimentation.



Au départ on recevait des appels avec profils libéraux, consultants. Avec une première demande : « **je cherche une maison** ». Ils cherchaient tous le rêve de la maison isolée à la campagne avec vue de Pyrénées. Mais il n'y en a pas beaucoup de disponibles. Le but était de les faire passer du rêve à la réalité : les orienter vers des petits villages en centre bourgs et mettre en avant la vie de village.

Dans Gers Développement il y a une chargée de mission et un site internet, dédiés à Soho solo
Les gens ont des demandes particulières : Soho solo fait un accompagnement traditionnel sur le suivi professionnel et a des relais auprès de certains villages d'accueil pour l'intégration.

Mais il y a eu des évolutions : Aujourd'hui on a des gens qui veulent fuir la ville ;

Avant sur l'installation, le projet de vie personnel et professionnel se faisaient dans la même maison. Aujourd'hui la question de la fibre est en train de se résoudre et est un argument supplémentaire
On propose des solutions :

- Première réponse mettre à disposition des bureaux dans les Communautés de Communes (format télécentre). Ca n'a pas été très concluant, pas d'animation du tiers lieux.
- Création d'un tiers-lieu sur Auch à coté des bureaux de Gers développement, en s'appuyant sur la coopérative Canopée déjà en place.
- Le territoire est retenu à l'AMI Fabriques des territoires en 2020. On est en train de structurer le lieu en cohérence d'un réseau de tiers-lieux départementaux, à partir du tiers-lieu d'Auch.
- Engagement dans un contrat de réciprocité entre agglo toulousaine et PETER Portes de Gascogne avec plusieurs axes : agroalimentaire (Travail sur approvisionnement restauration collective), Télétravailleurs (Aéronautique : télétravail contractualisé avec entreprise toulousaine)

- Vil'agil sur la mobilité : le PETR travaille beaucoup sur le velo (en plus de route, ferroviaire) et sur la non-mobilité. La question est de savoir comment on permet d'affecter une part de la fiscalité des entreprises sur le PETR car les télétravailleurs sont par 2 j par semaine sur le territoire. Comment on crée de la valeur ajoutée sur le territoire ?

POUR ALLER PLUS LOIN

<https://www.soho-solo-gers.com/>

CONTACT

David TAUPIAC

Maire de Saint Clar (32) - <https://www.mairie-st-clar.com/>

Président de Gers développement - <https://www.gers.cci.fr/gers-developpement>

Président du PETR Portes de gascogne :

<https://www.paysportesdegascogne.com>